

En esta sección queremos destacar el trabajo que realizan otros colegios acerca de temas de ciencia e investigación. Nuestro invitado en esta oportunidad es La Institución Educativa José Miguel de Restrepo y Puerta de Copacabana, Antioquia,

Huellas

ALBERGUE TEMPORAL

Por: Dubán Mateo Urrea Estudiante de grado noveno del Colegio José Miguel de Restrepo y Puerta

En Copacabana se ven perros callejeros que se alimentan de las sobras, ladran cerca de los talleres de mecánica y recorren los espacios verdes del municipio. Para muchos habitantes los perros sin hogar se han convertido en un problema de salud pública que deja consecuencias como el maltrato animal y enfermedades que, además de afectar al mejor amigo del hombre, ponen en riesgo la salud de las personas

n la clase de español, en el grado noveno del Colegio José Miguel de Restrepo y Puerta, la profesora Lina María Álvarez Uribe propuso iniciar un proyecto de investigación. Después de que cada estudiante dio sus ideas, se decidió estudiar el problema de los perros callejeros que afecta a la comuni-dad de Copacabana.

"El problema es que no hay un control de natalidad de los perros en el municipio, y por eso las calles se van llenando de estos animales que resultan sin hogar. Además, a algunas personas les gusta tener un perro mientras están chiquitos pero luego los abandonan", explica Catherin Yuliana Cañas Patiño, líder del proyecto.

Después de realizar una serie de encuestas a la comunidad, los investigadores decidieron plan-tear una propuesta que buscara solucionar la problemática de los perros callejeros. "Comenzamos haciendo campañas de vacunación y de limpieza con los animales. Nosotros mismos los buscamos y los bañamos. Pero luego nos dimos cuenta que debíamos hacer algo más", cuenta Juan Pablo Londoño Ochoa, integrante del equipo.

El grupo "Huellas" decidió proponer un albergue temporal de perros callejeros en el municipio para que los animales se vacunen y se bañen para darlos en adopción. "No queremos ver más perros maltratados ni queremos que la gente los ataque porque les daña los jardines. La idea es que ellos encuentren un hogar y que también se haga una campaña de esterilización para que los animales no se sigan reproduciendo y na-ciendo sin un lugar dónde vivir", dice Natalia Salcedo Arango, una de las investigadoras.

Comenzamos haciendo campañas de vacunación y de limpieza con los animales. Nosotros mismos los buscamos y los bañamos. Pero luego nos dimos cuenta que debíamos hacer algo más"

El Alcalde del municipio de Copacabana está estudiando el proyecto porque es consciente de esta situación y de la necesidad de emprender acciones para solucionar este problema. "La idea es que el albergue sea una realidad y por eso pedimos colaboración de la Alcaldía", dice Catherin Cañas Patiño. Además, el proyecto fue escogido para participar en la Feria de la ciencia que organiza el Parque Explora.

"El mensaje que queremos dejar a la gente de Copacabana y los demás municipios de Antioquia es que aprendan de nuestra experiencia nas minicipios de Antivoquia es que apreniaria de intestra experienta y no recurran al maltrato animal para solucionar el problema de los perros callejeros", concluye el estudiante investigador Julian Gonzalo Rueda Valderrama.

FICHA TÉCNICA

Nombre del proyecto que da origen al artículo: Los perros

Palabras clave: Perro calleiero. Salud Pública. Alberque

Grupo o semillero de Investigación:

Lider del proyecto: Lina Maria Alvarez Uribe. Institución educativa: Colegio José María de Restrepo y Puerta. Correo electrónico: cjmrp@hotmail.com

Universidad Pontificia Bolivariana

